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2024.12.3（火）　第3369回　例会報告
例会日…火曜日（12：10）～群馬銀行本店
（第1回　昭和28年9月8日創立）

会　　　長…岡部　幹雄

幹　　　事…前田　　修

クラブ会報委員長…関口　尚人

編　集　者…上杉　　克

2024-2025｜ロ ータリー の マジック　THE MAGIC OF ROTARY

U n l e a r n  R o t a r y  ロータリーを 解き放 て

  点　鐘  　岡部会長

  国歌・ロータリーソング  　

「君が代」

「奉仕の理想」

  ビジター紹介  　岡部会長

◎米山奨学生� モウラナ　シャイレンドラ　サルマン　さん

◎前橋国際奨学生� ナサンオチル　ムンフジャルガル　さん

� 楊　莉莉　さん

  記念品贈呈  　三輪副会長

■誕生祝

　佐伯　　一、高玉　真光、遠山　　巍、

　星崎　功明、宮下　　学、広瀬　博之

■結婚祝

　小林　要一、平出　武史、佐伯　英之、

　星野　大輔、佐伯　　一

■皆勤賞

　小林　要一（満12年）、高玉　真光（満40年）

  感謝状交付  　岡部会長

米山功労者　　宮久保　純子　会員

  奨学金贈呈  　岡部会長

米山奨学生� モウラナ　シャイレンドラ　サルマン　さん

前橋国際奨学生� ナサンオチル　ムンフジャルガル　さん

� 楊　莉莉　さん

  会長報告  　岡部会長

・�本日11時より開催された理事会で12月・

１月の行事予定が承認されました。近日中

にメールまたはファックスでお手元に届

きます。

・�次年度の前橋国際奨学会奨学生が３名と

決まりました。お近くに相応しい学生がおいでになりましたら

2025年２月７日（金）迄にご推薦下さい。

  会長の時間  　岡部会長

　今日はＳＡＡについて話させて頂き

ます。ロータリーでは会場監督と訳さ

れることが多いようですが、元の英語

ではSergeant�At�Arms。３個の単

語からなるこの言葉を纏まった意味を持つ言葉として最初に使用した

のは、12世紀後半に活躍したイギリスのリチャード１世だったよう

です。1157年～ 1199年。国王在位期間は1189年から亡くなるまで

の約10年間でした。母親がフランス人だったこともありフランスで

の生活が長く英語が殆ど話せなかったと言われています。第３回十字

軍を指揮してアイユーブ朝のサラディンと戦ったことが有名ですが、

国王としての10年間の殆どを戦いに費やし本国に留まっていたのは

半年程度だったとも言われています。中世ヨーロッパにおいて騎士の

模範と称えられその勇猛さから獅子心王・リチャード��ザ��ライオンハー

トと呼ばれました。Sergeantの元々の意味は「仕える人」「従者」、

Arms�はこの場合「腕」ではなく「武器」、リチャード１世が1189

年に即位した時に自分の身辺警護の任に就かせた護衛隊の官職名が　

Sergeant�At�Armsでした。Sergeantは今では陸軍の軍曹を指す

場合が多いようですが、12世紀にあっては元々の意味の武器を持っ

て身近に仕える人でした。その後国王の身辺警護役から、議会や法廷

の守衛役に代わり、さらに時代と共に変化して社交クラブ等で会合の

秩序維持のためにＳＡＡを置く習わしになったと思われます。

　ロータリーにＳＡＡが取り入れられた経緯については、シカゴＲＣ

の定款を起草したポール・ハリス、マックス・ウォルフ、チャールス・

ニュートンの３名が1906年にＳＡＡを務めたという説がありますが、

そうではなく「全国ロータリークラブ連合会」の大会が1910年に16

クラブで開かれた時にセントルイスＲＣのウェルナー・ヘンケがＳＡ

Ａを務めたのが最初だという説もあり、断定的なことは解りませんで

した。いずれにしても現在のＳＡＡに一般に期待されることは具体的

には、例会の司会進行、例会場への入場・退場許可、早退・遅刻の承

認や拒否、私語に対する警告、卓話の時間励行、例会場の秩序を乱す

行為に対する警告と退場命令、例会場の設営・テーブルの配置・座席



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

の指定、食事の手配等ですが、実際には副幹事や委員会、事務局が役

割を分担しています。しかし権限はＳＡＡにあります。

　前橋クラブでも定款第11条第１節に『本クラブの管理主体は、細

則に規定される理事会である。』とあるようにクラブの管理を行うの

は理事会ですが、例会場での秩序を保つためのあらゆる権限を持つ最

高の執行機関はＳＡＡです。「秩序正しく品位ありしかも能率的なク

ラブの会合を維持することに努力し、クラブの訪問者及び来賓に良い

印象を与えるようにすること。ロータリークラブの品位及び威信を落

とすいかなる出来事もこれを防止するように、常に気を配っていなけ

ればなりません。」とＳＡＡの任務を纏めている資料がありました。

また、「例会を始めすべての会議（国際大会、国際協議会、地区大会、

地区協議会など）が楽しく、秩序正しく運営されるよう、常に心を配

り、気品と風紀を守り、会合がその使命を発揮できるように設営・監

督する責任を有する人」と纏めているものもありました。

　以上、述べてきたように、ＳＡＡは重要な役割を担っています。Ｓ

ＡＡは単なる食事手配担当のおじさんではありません。

  幹事報告  　前田幹事

１．クラブ会報について

　　�11月５日以降の例会週報はネット配信

とさせて頂いております。印刷希望の方

はＢＯＸに配布しておりますのでご覧

いただけばと思います。

２．能登半島豪雨災害義援金について

　　12/10までの期間で災害義援金をお願いしております。

　　�本日もテーブルの募金箱を回していますので、沢山のご協力をお

願い致します。

３．クリスマス家族例会について

　　�12/17のクリスマス家族例会の出欠席がまだの方は至急事務局ま

でご連絡下さい。お願い致します。

　　�また、テレビ朝日の「私の幸福時間」で遠山昌子会員の撮影が入

りますので、顔出しＮＧの方はご注意下さい。

４．地区補助金事業について

　　�昨年度、前橋ＲＡとの合同で地区補助金事業として「建築タイム

トンネル」を行いました。群馬テレビで放映されます。お時間の

ある方は是非ご覧下さい。

　　番　　組：�ぐんま！トリビア図鑑「地下道に描かれた前橋浪漫」

　　放送日程：�2024�年12月３日（火）　21:00 ～ 21:15

　　再 放 送：2024�年12月７日（土）　10:30 ～ 10:45

　　　　　　　2024�年12月９日（月）　12:30 ～ 12:45

５．ＡＬＬ群馬チャリティープロジェクトvol. ２について

　　�2025年１月５日（日）にて地区ローターアクトがＡＬＬ群馬チャ

リティープロジェクトの第２回目として、臨江閣にて書初め・上

毛かるた大会を開催致します。

　　�登録料の一部をポリオに寄付する地区奉仕事業となっております。

お時間のある方は事務局までご連絡下さい。

６．ゴルフ部会からのお知らせです

　　�本日、６時より松し満に於いて、ゴルフ部会の忘年会を開催致し

ます。出席者は17名、出席される方は忘れずに参加して下さい。

７．ガバナー月信について

　　�本日、皆様のテーブルに12月号がありますので回覧してご覧下

さい。

８．12月のロータリーレートの件

　　�今月のロータリーレートは、１ドル＝150円となります。

９．次回例会会場の件

　　�次回の例会は12月10日、例会会場は群馬銀行本店大会議室とな

ります。お間違えのないようご確認のうえ、ご参加下さい。

  副幹事報告  　片山副幹事

例会変更のお知らせ

碓氷安中ＲＣ

  出席報告  　伊藤委員長

会　員　数：119名

出　席　者：� 79名

欠　席　者：� 40名

本日出席率：69.91％

  ニコニコBOX  　作能会員

■岡部 会長、前田幹事、片山副幹事…今年度

の年次総会を迎えることが出来、皆様

に感謝致します。無事終わりますよう

に。

■石原�秀一郎…結婚記念日にきれいなお花

をありがとうございました。

■小林�　要一…結婚祝いの素敵なお花が届き妻が大変喜んでいました。

毎年ありがとうございます。

■赤羽�　俊彦…今年は、波乱の年でしたが、社会貢献に充実できた年

でした。引き続き、ロータリー精神にならい、社会貢献に努め

てまいります。

■佐伯�　　一…本日、年齢制限で骨髄バンクのドナーを卒業しました。

在籍18年、10年前にドナー候補者になるも提供に至らず一度も提

供することなく卒業を迎えました。肝臓と尿酸値の数値は高めで

すが、何時でも提供できる健康体を維持出来たことに感謝して。

■湯川�　　健…本日は“年末ジャンボ宝くじ”大変多くの方にお買い

求めいただき誠にありがとうございました。私も宝くじを売っ

て約20年あまり…“あたり”があるかどうかは雰囲気で判り

ます。…ここだけの話、今日は“億”が２～３本入っています。

間違いありません！いや、失礼！入っているような気がします。

抽選は大晦日12月31日、当選くじの支払開始は新年１月７日

からとなります。皆様にとって、2024年が素晴らしい年とな

ることをお祈り申し上げます。

��年次総会��　前田幹事

��委員会報告��　小口地区RYLA委員長

��ロータリーの友報告��　曽我治夫会員

  ロータリーソング  　

「４つのテスト」

  点　鐘  　岡部会長

進行　前田幹事進行　前田幹事 議長　岡部会長議長　岡部会長 板垣指名委員長板垣指名委員長

温井次年度会長温井次年度会長 小林次年度副会長小林次年度副会長


